

PLAN BIANUAL DE TRABAJO DE LA ASOCIACIÓN PARA EL PERIODO 2008/ 2009

**Presentado por la presidencia en la XV Asamblea de la AIAMP celebrada
en Madrid en Octubre de 07**

(Actualizado Enero 08)

De conformidad a lo aprobado en la XV Asamblea General Ordinaria celebrada en Madrid, España, del 22 al 23 de octubre de 2007, las prioridades para el próximo bienio son :

Protección de Víctimas y Testigos : Siguiendo el plan de ruta acordado en la Comisión Técnica reunida en Santiago de Chile el 1 y 2 de Diciembre de 2005, en cumplimiento del Plan Estratégico para la ejecución de los fines de la AIAMP durante el quinquenio 2006-2010, este año 2007 el tema de trabajo seguirá siendo protección de víctimas y testigos.

Continuando el trabajo realizado en el *Seminario sobre Protección de víctimas y testigos. El papel del Ministerio Fiscal*, celebrado en Madrid los días 24 y 25 de Octubre de 2007, co-organizado por la Asociación Iberoamericana de Ministerios Públicos, la Fiscalía General del Estado de España y el Ministerio Público de Chile y Eurosocial, se trata ahora de conseguir un documento único con los estándares mínimos de actuación de los Ministerios Públicos o Fiscalías Iberoamericanas en relación con estos dos tipos de sujetos o intervinientes en el proceso penal.

Para ello y dadas las diferencias de problemática que plantean ambos grupos se constituirán dos grupos de trabajo. El primero de ellos trabajará sobre la protección y atención a las víctimas y el segundo sobre la protección de testigos. Cada grupo estará formado por 4 Fiscales de diferentes países bajo la dirección cada uno de ellos del consultor que ya fue contratado, previa su designación por la AIAMP, por Eurosocial para realizar la labor de redactor en el Seminario. El trabajo de redacción de cada uno de los grupos se realizará bajo la dirección del coordinador, en las primeras fases de forma virtual y

posteriormente en una reunión a celebrar en primavera en un país Iberoamericano por determinar.

Esperamos contar con la participación de ONUDD en el grupo de trabajo sobre testigos. Los gastos de desplazamiento y manutención los participantes de estos grupos de trabajo serán financiados por Eurosocial.

El resultado de estos talleres debe ser la redacción de dos documentos sobre los estándares mínimos de actuación de los Ministerios Públicos o Fiscalías Iberoamericanas en relación con víctimas y testigos que serán presentados para su aprobación en la XVI Asamblea de la AIAMP a celebrar en la República Dominicana en 2008.

Cooperación jurídica internacional: El fortalecimiento del papel del Ministerio Público en esta materia y el crecimiento de nuestra presencia en Iber-RED resultan de excepcional relevancia.

La Agencia Española de Cooperación Internacional (AECI) ha aprobado un proyecto para la realización de una reunión sobre cooperación judicial internacional que tendrá lugar en el nuevo Centro de AECI en Montevideo (Uruguay) del 8 al 12 de Diciembre de 2008. En la reunión sería conveniente contar con la participación de expertos en materia de cooperación judicial internacional de todos los países miembros de la AIAMP y lograr trabajar conjuntamente en el desarrollo de instrumentos homogéneos facilitadores de la cooperación judicial iberoamericana.

Cooperación con otras Asociaciones u organizaciones iberoamericanas en materia de Administración de Justicia: Nos proponemos incrementar las relaciones y compartir experiencias con las otras asociaciones en materia de Administración de Justicia en el ámbito Iberoamericano, en particular con la Cumbre Judicial Iberoamericana y la Conferencia de Ministros de Justicia de los Países Iberoamericanos. También seguiremos estrechando la cooperación con organismos internacionales multilaterales en temas de interés recíproco.

Concretamente la Cumbre Judicial Iberoamericana celebrará su reunión plenaria en Brasilia del 4 al 6 de Marzo, el tema de trabajo será Modernización,

Seguridad Jurídica, Accesibilidad e integración social: La Justicia preparándose para el futuro. El Presidente de la Cumbre ha cursado invitación a la Presidencia de la Asociación para su presencia en la ceremonia de inauguración, por lo que la AIAMP estará presente formalmente en este acto además de seguir participando en la talleres de preparación de la Cumbre como ha venido haciendo durante todo el 2007.

La Presidencia mantendrá igualmente una reunión con el Secretario de la Conferencia de Ministros de Justicia de los Países Iberoamericanos y Secretario de Iber-RED para seguir fortalecer nuestras relaciones mutuas.

Cohesión Social : Conforme a la solicitud de la Secretaria Ibero América (SEGIB) se incluyó como tema de trabajo en la XV Asamblea la cohesión social. La exposición que se realizó en ese evento sobre el papel que puede jugar el Ministerio Fiscal en el incremento de la cohesión social suscitó un enorme interés entre los miembros. La continuidad en el trabajo en este tema se realizará con la creación de una comisión de trabajo que desarrollará orientaciones dirigidas a las diversas Fiscalías Iberoamericanas para estructurar su organización y concretar sus funciones, de forma que efectivamente podamos contribuir en la realidad diaria con nuestra responsabilidad al verdadero fortalecimiento de la cohesión social.

Esta Comisión de trabajo se formará con cuatro miembros de diferentes Fiscalías que trabajaran bajo la coordinación del consultor contratado por Eurosocietal de forma similar a los grupos de trabajo sobre protección de víctimas y testigos en primer lugar de forma virtual y posteriormente en una reunión de trabajo presencial que puede desarrollarse al mismo tiempo y en el mismo lugar que los otros dos grupos de trabajo. Igualmente los gastos de desplazamiento y alojamiento de estas comisiones serán financiados por Eurosocietal.

Comunicación y difusión : Bajo la dirección y financiación de la Secretaria General se seguirá desarrollando la página web de la AIAMP, privilegiándola como la principal herramienta de comunicación y difusión entre nuestros miembros.

Sería conveniente que los miembros que aún no lo hayan hecho designaran un responsable de página web, para las coordinaciones con la Secretaría General Permanente.